

Acta Reunión del Consejo Coordinación Ciudad Puerto de Valparaíso

Con fecha 30 de octubre de 2025, siendo las 15.30 horas, en las dependencias de Empresa Portuaria Valparaíso (EPV), tiene lugar la sesión ordinaria del Consejo de Coordinación Ciudad Puerto de Valparaíso N°3-2025. Preside el Consejo el Sr. Rodrigo Mundaca, Gobernador Regional de Valparaíso, y actúa como secretario ejecutivo el Gerente General de Empresa Portuaria Valparaíso (EPV), señor Franco Gandolfo Costa.

Asistentes a la Reunión

- Rodrigo Mundaca, Gobernador Regional de Valparaíso.
- Cristóbal Mira, director SECPLAC de la Municipalidad de Valparaíso, en representación de la alcaldesa Camila Nieto.
- Cecilia Videla, Encargada participación ciudadana Seremi Minvu de Valparaíso, en representación de Belén Paredes.
- Jean Pierre Ugarte, Seremi de Transportes y Telecomunicaciones de Valparaíso.
- Miguel Saavedra, Gerente General EFE Valparaíso.
- Franco Gandolfo, Gerente General EPV.

SALUDOS INICIALES

Franco Gandolfo, como secretario ejecutivo del Consejo de Coordinación de Ciudad Puerto de Valparaíso, da la bienvenida a la tercera sesión de este 2025, a los integrantes permanentes del Consejo y a los invitados presentes, representantes de gremios, organizaciones, vecinos y vecinas.

1. DESARROLLO DE LA SESIÓN

Como primer punto de la tabla, se solicita a los integrantes permanentes manifiesten su conformidad con el acta de la sesión del consejo realizada en julio de este 2025 en el auditorio de Puerto Valparaíso, la que fue remitida por correo electrónico. Se aprueba por unanimidad.

El Sr. Gobernador toma la palabra y señala las distintas materias que se analizarán, que van desde los importantes avances que se han registrado en la suscripción del tratado del BBNJ y su posible instalación en Valparaíso; el panorama de lo que es la temporada de cruceros 2025-2026; y, finalmente, los avances del Plan Estratégico de Zona Costera (PEZC), que es uno de los compromisos adquiridos en el Acuerdo por Valparaíso, a dos años de su firma.

El Acuerdo por Valparaíso, indica el Sr. Gobernador, es parte de la hoja de ruta que nos guía con miras a los 500 años de Valparaíso. En este sentido, destaca, seguir trabajando en sus compromisos, como es el PEZC, la tramitación de la ampliación portuaria y en el fomento de una nueva gobernanza de las empresas portuarias, incluido lo que es la posibilidad de que la actividad portuaria entregue mayores aportes a las ciudades y regiones en donde habitan.

2. PRESENTACIONES

- a) Como primer tema, Gobierno Regional presenta los importantes avances en la posible llegada del BBNJ a Valparaíso.

Expone: Víctor Hugo Bahamondes, jefe de la División de Fomento e Industria del Gobierno Regional Valparaíso.

Revisar PPT: [BBNJ CCCP Valparaíso.pptx](#)

- b) Como segunda presentación, la empresa consultora IDOM presenta los avances del PEZC y propuesta de gobernanza, que fue desarrollado en conjunto con la Municipalidad y el Gobierno Regional, y en donde se sugiere definir una de las comisiones del CCCP Valparaíso como sede de esta gobernanza que permita hacer un seguimiento a los distintos avances.

Expone Waldo Urquiza de IDOM.

Revisar PPT: [20251030 CCCP.pdf](#)

- c) Para finalizar, Pedro Torrejón, ejecutivo de Empresa Portuaria Valparaíso, da a conocer los datos más relevantes de la temporada de cruceros 2025-2026 de Puerto Valparaíso.

Revisar PPT: [Temporada 2025-2026 CCCP.pptx](#)

Realizadas las presentaciones, se otorga la palabra a los asistentes para resolver dudas y escuchar comentarios, y luego de algunas intervenciones el Sr. Gobernador solicita que quede en acta la necesidad de que en una próxima sesión se exponga respecto de los proyectos de los avances y estado de desarrollo de las medidas de integración urbana y mitigaciones de la ampliación portuaria de Valparaíso. Además, se solicitó coordinar con la Dirección de Obras Portuarias (DOP) para que exponga sobre los avances de los proyectos en el borde costero (Por ejemplo, playa Las Torpederas y caleta Joya del Pacífico).

El Sr. Gobernador concluyó la sesión agradeciendo a los asistentes. Destacó la importancia del diálogo para avanzar en los proyectos y los instó a seguir participando con el mismo espíritu colaborativo en el desarrollo de la ciudad y su puerto. La sesión finalizó a las 18:15 horas.